



PÁGINA 4

**JAVIER AGUIRRE REVELA LA CONVOCATORIA DE MÉXICO PARA LA NATIONS LEAGUE**



PÁGINA 4

**SECRETARIA DEL TRABAJO DIALOGA CON EMPRESAS PARA EL PAGO DE AGUINALDOS**



PÁGINA 2

**MÉXICO DEBE MANTENER SU ALIANZA CON ESTADOS UNIDOS; AFIRMÓ EL GOBERNADOR**



## PARTICIPA MAURICIO KURI EN EL GRAN BAJÍO MEMBERS MEETING 2024

**El estado es el segundo a nivel nacional con mayor crecimiento en este sector.**

Querétaro es punta de lanza en políticas sostenibles, energías limpias y manejo eficiente de recursos, condiciones que garantizan un desarrollo equilibrado; señaló el gobernador, Mauricio Kuri González, al participar en "El Gran Bajío Members Meeting 2024".

Este evento empresarial reúne a líderes nacionales e internacionales para intercambiar experiencias y conocimientos, con el fin de generar oportunidades de negocios y la proyección mundial.

El titular del Poder Ejecutivo estatal participó en un conversatorio con el vicepresidente y cofundador de El Gran Bajío, Marcelo López Sánchez, con quien dialogó sobre las fortalezas de México y Querétaro, los retos ante la coyuntura política nacional e internacional, los proyectos en materia de agua y energía de la entidad, así como la sostenibilidad.

"Pero se los digo, no hay mejor lugar para invertir que México, no existe un mejor lugar para invertir que México, con todo lo que tenemos. Y no existe un mejor lugar para invertir en México que Querétaro, y se los digo con toda la convicción del mundo", apuntó.

Kuri González afirmó que el mensaje de Querétaro hacia el exterior es de seguridad, estabilidad jurídica y Estado de Derecho; en este marco, hizo un exhorto a ser ciudadanas y ciudadanos exigentes, así como son los clientes con las empresas, pues esto, dijo, detonará las oportunidades en el país.

El Gobernador destacó a Querétaro como un estado abierto a la inversión, colaborativo con el gobierno federal y el sector empresarial, así como un referente nacional en desarrollo económico sostenible, con ecosistemas productivos que integran innovación, clusters industriales, infraestructura avanzada y responsabilidad social.

"De corazón les digo: nada va a detener a México, es el mejor momento de invertir en México y hay muchos sectores en los que va a haber mucho crecimiento, ustedes lo saben, la parte tecnológica; estado que no le apuesta a la parte tecnológica, innovación y desarrollo, estaría totalmente condenando a la esclavitud, a la explotación, a la indiferencia (...) entonces de verdad, yo les digo, vénganse a Querétaro", puntualizó.

Marcelo López reconoció el trabajo de la administración estatal en materia económica y subrayó acciones como la creación de la Agencia de Energía y las inversiones relacionadas con Centros de Datos, los cuales, dijo, se perfilan como el futuro de la economía mundial.

En su mensaje, el presidente de El Gran Bajío, Julio Di – Bella Roldán, agradeció el apoyo del Gobierno de Querétaro al sector empresarial y se dijo gustoso de presidir la cuarta edición del evento, a fin de impulsar a los estados de la región.

Asimismo, comentó que a 36 meses de la creación de la agencia se han realizado más de 370 reuniones de alto nivel, se han visitado cuatro continentes y se ha consolidado como un interlocutor calificado en una comunidad que representa 700 empresas, 900 empresarios, mil 250 emprendedores y una comunidad digital de siete mil 500 aliados, interactuando diariamente.

Cabe destacar que esta edición del evento, que se lleva a cabo en el Club de Industriales de Querétaro, incluye ponencias y pláticas con personalidades como Josefina Vázquez Mota; el exsecretario de la Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económicos (OCDE), José Ángel Gurría; así como gobernadores y exgobernadores de Aguascalientes, Michoacán, Guanajuato, Querétaro y Yucatán.

# AL OÍDO

## SALIÓ EL PEINE

El desfalte en el Ayuntamiento de Querétaro -con el programa de becas en el año 2020- alcanzó los 16 millones de pesos; así lo reveló el actual alcalde, Felipe Fernando Macías.

Aunque ya está judicializado el caso, aún suena el nombre del exsecretario encargado del programa, Arturo Torres, quien "la ha librado" hasta el momento.

## RELEVO

El próximo 9 de noviembre se realizará el voto entre consejeros de Morena, para elegir a la sucesora de Rufina Benítez, al frente del partido en Querétaro.

Es un hecho que deberá ser una mujer, por lo que algunos nombres que suenan son Maribel Barrón Soto, Gisela de Jesús Sánchez Díaz de León, María del Carmen Gómez Ortega y Nelly Lizbeth Aguilar Sánchez. Veremos.

## BLINDAN CAMPANARIO

El Torneo de la Amistad, que reúne a la crema y nata juvenil de México, está realizándose en Querétaro.

Para evitar cualquier escándalo o ser nuevamente nota nacional, las corporaciones municipales y el Estado desplegaron un fuerte operativo en las inmediaciones del Campanario, donde se encuentra el Colegio Cumbres con sede; además que se tendrán operativos especiales en el estadio Corregidora, durante las actividades deportivas.

Yair Isaac Jiménez Silva

**Director General**

Luis Eduardo Zepeda

**Director de Diseño**

Natalia Amaya Moya

**Editora de Diseño**

Alejandro Nieto

**Editor General**

Alejandro Valencia

**Community manager**

## MÉXICO DEBE MANTENER SU ALIANZA CON ESTADOS UNIDOS; AFIRMÓ EL GOBERNADOR

El gobernador de Querétaro, Mauricio Kuri, reiteró su postura respecto a que la relación de México y Estados Unidos es importante no solo por su vínculo económico, sino que existen muchas más coincidencias.

Esto, cuestionado respecto a los resultados preliminares que se presentaron en el país vecino, en los que el candidato Donald Trump se encuentra arriba en las elecciones.

Además, refirió que Estados Unidos vive un contexto difícil debido a conflictos en Europa y la guerra comercial con China.

El menor problema de Estados Unidos es México.

Nuestro país debe ser aliado y deben buscar lazos de cooperación económica", indicó.

Mauricio Kuri refirió que México ofrece a Estados Unidos talento humano, logística y empresas con competitividad.

En entrevista, el mandatario reiteró que México debe mantener la alianza con Estados Unidos.

"Lo más importante es que México mande señales de certidumbre jurídica y de instituciones sólidas" concluyó el mandatario estatal.



Mauricio Kuri refirió que México ofrece a Estados Unidos talento humano, logística y competitividad.

## CANACO QUERÉTARO PIDE A SOCIOS PREPARAR PRESUPUESTOS TRAS ELECCIONES EN EE.UU.

La Cámara de Comercio de Querétaro (CANACO) exhortó a sus afiliados a revisar y preparar sus presupuestos para el cierre de este año y el inicio de 2025, ante la posibilidad de un impacto económico, tras el proceso electoral en Estados Unidos.

Lorena Muñoz Altamira, presidenta de la CANACO, destacó la importancia de anticiparse a posibles cambios en el entorno económico, derivados de un nuevo liderazgo en Estados Unidos.

"Puede reconocerse que Estados Unidos es nuestro principal socio comercial, por ello, cualquier cambio de liderazgo va a tener definitivamente un impacto en las relaciones económicas", declaró.

Muñoz Altamira señaló que, a nivel local, las empresas deben adaptarse para enfrentar las condiciones que podrían surgir; sin embargo, expresó confianza en que se mantendrá la colaboración con Estados Unidos y que se respetará el lugar de México como el principal socio comercial de la nación vecina.



Las empresas deben adaptarse para enfrentar las condiciones que podrían surgir.

## ENCABEZA NAVA CONSTRUCCIÓN DE PLAN DE OBRA PARA INFRAESTRUCTURA SOCIAL

Con objetivo de consolidar proyectos de infraestructura que impacten en el bien común y calidad de vida de las comunidades queretanas, el secretario de Desarrollo Social del Estado de Querétaro (SEDESQ), Luis Nava, sostuvo una serie de reuniones de trabajo con los presidentes municipales de Arroyo Seco, Jalpan, San Joaquín y San Juan del Río.

Estos encuentros forman parte del proceso de construcción de la propuesta de obra social para el 2025, y se trata de un esfuerzo coordinado que busca atender de manera efectiva las necesidades prioritarias de cada localidad.

Durante las reuniones se analizaron las condiciones de cada municipio, y se estableció como prioridad la atención a servicios básicos como son el acceso al agua potable, implementación y modernización del sistema de drenaje



Durante las reuniones se analizaron las condiciones de cada municipio.

sanitario, así como la rehabilitación de vialidades.

El titular de la SEDESQ destacó la importancia de trabajar en conjunto con los municipios para asegurar que cada proyecto se ajuste a las demandas específicas de la población.

“Queremos construir juntos una propuesta de obra social que responda a las necesidades de cada comunidad. Sabemos que el acceso a servicios básicos

es fundamental para el desarrollo; por eso, buscamos que el impacto de cada obra sea significativo y directo en la vida de las familias”, afirmó.

Por último, Nava Guerrero aseguró que dicho enfoque de colaboración permite identificar y priorizar las necesidades más urgentes, garantizando que los recursos estatales se destinen a proyectos que generen beneficios tangibles y duraderos en todo Querétaro.

## MUNICIPIO DE QUERÉTARO LANZA OPERATIVO DE SEGURIDAD PARA EL TORNEO DE LA AMISTAD



El evento se realiza del 4 al 12 de noviembre.

Con el objetivo de garantizar la seguridad y fluidez vial durante el Torneo de la Amistad, el Municipio de Querétaro implementará un operativo especial, en el que participan la Secretaría de Seguridad Pública, Protección Civil y la Secretaría de Este importante evento deportivo se desarrolla del 4 al 12 de noviembre en el Colegio Cumbres, y se espera la llegada de 50 mil asistentes.

El operativo contempla el despliegue de 30 agentes de movilidad en la zona de Paseo de la Reforma para regular el tráfico, así como el uso de un dron para monitorear áreas clave y recorridos de patrullas en las colonias aledañas.

Asimismo, se han habilitado tres estacionamientos para los asistentes, con la instrucción de

evitar que los vehículos se queden obstruyendo cocheras residenciales.

Las autoridades proyectaron un impacto económico, con una ocupación hotelera al 100 por ciento, y se estima una derrama económica superior a los 500 millones de pesos durante el evento.

La inauguración oficial del Torneo de la Amistad se llevará a cabo este jueves en el Estadio Corregidora, con actividades programadas para el fin de semana que incluirán múltiples disciplinas deportivas y recreativas.

El operativo de seguridad y movilidad será reforzado durante los días de mayor afluencia, garantizando así una experiencia segura para los asistentes.



El año pasado solo 5 empresas no habían pagado, aunque se encontraban en el plazo.

## SECRETARIA DEL TRABAJO DIALOGA CON EMPRESAS PARA EL PAGO DE AGUINALDOS

La secretaria del trabajo del gobierno del estado, Liliana San Martín Castillo, indicó que esta dependencia comenzará con acciones de sensibilización a las empresas, para que hagan las provisiones correspondientes para el pago de aguinaldo a sus trabajadores.

Y es que indicó que en el estado de Querétaro el porcentaje de cumplimiento de esta obligación es alta; por ejemplo, el año

pasado solo 5 empresas no habían pagado, aunque se encontraban en el plazo permitido para hacerlo.

La funcionaria recordó que la Ley Federal del trabajo tiene establecido que la fecha límite de pago de esta prestación es el 20 de diciembre, aunque algunos acuerdos que las empresas establecen con organismos sindicales para que esta prestación se pague de manera anticipada.

## JAVIER AGUIRRE REVELA LA CONVOCATORIA DE MÉXICO PARA LA NATIONS LEAGUE

A unos días de la fecha FIFA, el "Vasco" Aguirre dio a conocer los nombres que formaran parte de la escuadra que se enfrentará en cuartos de final a Honduras en la Concacaf Nations League, los próximos 15 y 19 de noviembre.

El parón internacional trae un par de sorpresas, tales como el regreso de Julián Quiñones, quien no fue convocado en la pasada lista de octubre; y lo que sorprende también es la base cruzazulina con la que se disputaran estos juegos.

### Sangre azul en la convocatoria

La "máquina" del Cruz Azul está pasando por un momento deportivo excelente, desde el campeonato conseguido en el Torneo Guardianes 2021, los cruzazulinos no han dado de que hablar, y ahora, el técnico de la Selección Mexicana hace honor al trabajo realizado en el torneo y no duda en convocar a los

mexicanos más destacados de este club.

De la lista de 27 jugadores, 6 son de la "máquina", entre ellos se destaca el nombre de Ángel Sepúlveda, quien no tiene un llamado desde la Copa Oro 2017 donde logró anotar un gol.

### Convocatoria: Selección Mexicana

Como ya lo mencionábamos, la base azul estará presente, sin embargo, hay puestos donde no hay gran movimiento, pues Aguirre llamaría a sus jugadores de confianza para esta fecha FIFA.

**PORTEROS:** Los guardametas son los ya conocidos Luis Ángel Malagón, Guillermo Ochoa, y Raúl Rangel. Cabe destacar que se ha estado especulando sobre la titularidad de "Memo" Ochoa, sin embargo, el nivel de juego de Malagón es muy superior al histórico cancerbero del Tri, y por ello pinta a que no haya

movimientos en esta zona del campo.

**DEFENSAS:** Aguirre llamó a tres jugadores que militan en Europa, Rodrigo Huescas, César Montes y Johan Vásquez; y el resto siendo ya conocidos jugadores de la Liga Mx, Jorge Sánchez, Israel Reyes, Jesús Orozco Chiquete, Jesús Ángel y Jesús Gallardo.

**MEDIOS:** La parte medular del Tri se pinta "azul celeste", pues se encuentran Luis Romo, Carlos Rodríguez, Erik Lira y Alexis Gutiérrez del Cruz Azul; a la par de Edson Álvarez, Luis Chávez y Orbelín Pineda que juegan en Europa.

**DELANTEROS:** Los no militantes en Europa predominan en la delantera, pues solamente Raúl Jiménez y Julián Quiñones son refuerzos del viejo continente, mientras que Henry Martín y Ángel Sepúlveda, Alexis Vega, Ozziel Herrera, Diego Lainez, César Huerta y Guillermo Martínez, forman parte de la Liga MX.



La selección se medirá ante Honduras en cuartos de final.

# **CENTRO INFORMATIVO**

Querétaro

 @CIQueretaro

 CentroInformativoQro

 @ciqueretaro

 @ciqueretaro

Concepto:  
Fecha:

Firma: \_\_\_\_\_

Concepto:  
Fecha:

Firma: \_\_\_\_\_